



PRESENTA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL

# Somos México busca transparencia y reglas para el registro de partidos



ESPECIAL

**Entrega.** Representantes de la organización Somos México proponen revisar prerrogativas de los partidos.

## Plantean cambios en la integración del Consejo General del INE para dar fortaleza

**VÍCTOR CHÁVEZ**

vchavez@elfinanciero.com.mx

En ruta a convertirse en partido político, la organización Somos México presentó en la Cámara de Diputados su propuesta de reforma electoral, en la que demanda revisar el proceso para el registro de los

nuevos partidos y la transparencia, imparcialidad, objetividad y profesionalismo con que actúan los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE).

“Tenemos que revisar el registro de nuevos partidos políticos, actores políticos; y no lo decimos porque Somos México está en ese proceso. Somos México ya cumplió con los requisitos y estamos haciendo el trámite con toda seriedad, pero sí habría que pensar hacia el futuro en fórmulas para que, sobre todo grupos de jóvenes, puedan

incorporarse de mejor manera a la lucha política en nuestro país”, argumentó el expresidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, como representante de esta nueva agrupación política.

Al acudir hasta las oficinas de la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, donde fueron recibidos por la presidenta, **Kenia López**, del PAN, el exconsejero insistió en la necesidad de revisar también el funcionamiento y operación del INE.

“Proponemos cambios en la in-



tegración y en el procedimiento de integración del Consejo General del INE. Creemos que hay que darle mayor fortaleza a los consejeros para que se comprometan de una manera más abierta con la imparcialidad y con el profesionalismo”.

Remarcó que “estamos convencidos de que hay que fortalecer al servicio profesional electoral, que es ese servicio civil de carrera que nos garantiza que los votos se cuentan, se cuentan bien y que, lamentablemente, todo da a entender que está en peligro. En esta idea de

ahorrar recursos, desaparecería el servicio profesional electoral”.

Insistió sobre el INE, al afirmar que “hay que hacer nuevas definiciones sobre el alcance de las facultades del Órgano Interno de Control del INE, porque nos hemos encontrado con situaciones en las que a las consejeras y los consejeros se les acusa por decisiones que toman en términos de sus facultades legales y no por cuestiones administrativas”.

Entre otras de sus propuestas, refirió que se deben revisar “las

reglas de la competencia entre los partidos”, “el esquema de prerrogativas a los partidos, no necesariamente para disminuirlo” y que la elección del Poder Judicial “no coincida con las elecciones constitucionales”.

Al encuentro acudieron también Mariana González Torres y Emilio Álvarez Icaza, en representación de esta agrupación política, en la que participan –dijeron– los exconsejeros electorales Marco Antonio Baños, Lorenzo Córdova entre otros.

*“Estamos convencidos de que hay que fortalecer al servicio profesional electoral”*

**LEONARDO VALDÉS ZURITA**  
Exconsejero electoral